
    据欧盟委员会最近有关开

展农业活动的人员数字的调查

显示，尽管对欧洲经济来说扮

演决定性的角色，但在这一领

域工作的欧洲人的数字还是很

低。

    在欧盟农场有大约一千万

人在农业领域工作，占欧盟总

劳动人口的5%。其中的92%是

农场主的家庭成员。除了农场

工作者之外，还有一些定期在

农场外开展农业活动的人员。

这样欧盟在乡村定期开展农业

活动人员的数字2010年达到两

千五百万。如果考虑到农产物

在我们日常生活中所占的地位

的话，这个数字显得很低。再

加上2000年至2012年从欧盟农

业领域取消的480万个工作岗

位。这些人其中70%在新欧盟

成员国，包括罗马尼亚这个农

业占大比例的国家在内。这些

工作岗位消失原因多种多样，

最严重的是年轻人对农业劳动

不感兴趣及温饱型农业的倾

向，这种类型的农业产生的经

济效果低，而且不签署劳动合

同，也没有实际工资。当局和

非政府组织对此感到担忧，并

试图解决这个问题。

    欧盟经济与社会委员会委员

兼“子午线工会联合会”对外

关系主任杜米特鲁·佛尔尼亚

指出，欧盟对农业部门提供的

一部分财政拨款供给该领域的

劳动力。他说：“欧盟预算的

三分之一拨给共同农业政策，

这个款项每年为3百亿欧元。于

是，这在欧盟范围引起很大的

关注，在国家范围也同样应该

得到很大的关注，因为罗马尼

亚是在农业领域开展活动人口

的数字最高的国家之一。 有大

约3百万人在农业领域工作。在

农业政策方面，罗马尼亚是最

近消费大批资金的国家之一。

在2007年至2013年间，对农业领

域拨出的总款约为150亿欧元。

这本应有明显的效果。不过，

乡村地区的人口在很大程度上

移居国外，在其它欧洲市场上

寻求工作岗位。”

   不得不凭温饱型农业谋

生，但却无法从中获得收入的

年轻人及其他人员不得已就移

居国外。这样，这些从事温饱

型农业的农户成为农场或其它

类型的经济单位的机会大大减

少。农业活动效率低的另一个

原因是农民不愿意合作，把他

们的农田统一起来，共同建设

农场。杜米特鲁·佛尔尼亚认

为，这种保留态度是因为他们

对共产党政权时期的合作社的

回忆：“缺乏信任对年轻人和

乡村地区的居民造成很大问

题。他们很难增加效果，并在

同社团主义农业展开斗争方

面遇到困难。农业部门占经

济30%的比例是并非不好的事

情。工业和服务业分别占28%

和42%。所有这一切可以以有

力的方式实现平衡。但可惜的

是，这些农业工作者并不是在

个人或集体劳动合同的基础上

工作。其中只有8%结成工会，

3%按照新法律规定是一个合作

社的成员。”

   尽管如此，有些私营部门

倡议改善这方面的情况，并对

年轻人提供开展农村职业工作

的机会。“全球贸易发展公

司”题为“农村职业生涯”计

划为国内愿意发展各方面承办

商资格的人员组织免费课程。

这项受到欧盟社会基金资助的

计划在克卢日县的一些村庄及

其他地方实行。 全球贸易发

展公司的迪娜·科兹曼丘克对

我们说：“我们同西班牙和意

大利伙伴合作启动了几个地

方项目，总额分别约为50万欧

元。这个地方倡议不仅在克卢

日，而且在康斯坦察、阿尔

巴-尤利亚、佛尔恰和伊尔福

夫等县开展。我们的项目针对

不活动人口、失业者和从事温

饱型农业的人员。据我们的调

查显示，乡村地区约 62%人口

的收入全部来自农业劳动。可

惜的是，职工在这个比例中只

占25%，这并不是件令人感到

愉快的事情。其余的有农业劳

动收入的人都不是职工。”

    年轻人对这些鼓励他们成

为企业家的课程最感兴趣，

而且老师教他们如何做。迪

娜·科兹曼丘克说：“他们不

仅转向农业领域，并且除了家

中帮助父母作农活外，还愿意

学习另一个行业。他们的兴趣

适应他们居住地区的特点。比

如，在我们开展活动的一个地

区有一家汽车零配件制造厂。

其中的很多希望在那儿工作，

但为此需要受到培训。可惜的

是，在毕业8年级的义务教育

之后，他们虽然上了高中，但

没有通过中学毕业会考，也没

有学习一个允许他们可以在该

工厂工作的行业。他们此外还

对旅游业感兴趣，但为此也需

要有专业资格。”

   总而言之，培训课程是对

他们有利的，但组织这种课程

需要有经费。这是可以通过

2014年至2020年欧洲预算对罗

马尼亚农业拨出的款项作良好

的管理就可以获得。

    来源：罗国际广播电台

    本报讯 罗马尼亚中央
银行发布了针对在2012年中
在罗马尼亚的外国投资的
状况。据报告内容，2008年
后，在2012年增加的国外
直接净投资比2011年增加
18.7%，达到214亿欧元。
    据罗国际广播电台报
道 2008年金融危机时初始
时，外国投资额为95亿欧
元。2012年中，在新的建设
性项目的投资很少，只有
一千八百欧元，不过在公司
发展或项目的投资占总投资
的99.5%。
    这样，2012年年底的
外国直接投资为591.2亿欧
元。但2013年第一季度外国
投资是6.66亿欧元,比2012年
同期降低19%。
    罗国家财政委员会会长
杜米特鲁认为，外国直接投
资降低的原因同在国际上的
发展及罗马尼亚经济机构性
问题有关：“我们可以说成
功地吸引了证券投资者，

他们购买国家证券，不过这
是个很短期的投资。我们没
能吸引长期投资者，第一个
原因是国际上投资者的态度
更为谨慎，但也有当地的原
因。投资者认为罗马尼亚经
济的竞争力不那么强，而目
前所有投资者都更关注在那
里投资盈利及在那些项目投
资。”
    杜米特鲁还称，在目前
的状况中，2013年在罗马尼
亚的直接投资会达到15-20
亿欧元，这个情况可以说是
较好的。不过罗马尼亚必须
吸引更多的长期投资者，
因为这样能够创造增值和就
业，而不要限于提供设施和
国家补助。
    “为吸引投资者及讨论
大量投资我们必须加强机构
性改革和经济竞争力。首
先，目前在罗马尼亚的投资
者对基础设施的质量不满，
他们都有道理，这是罗经济
最为缺乏的方面，任何企业

都不愿意在基础设施差的国
家投资。过去，由于罗马尼
亚承诺建设必要的基础设施
项目，有一些投资者拿出了
资金，但最后罗马尼亚没有
实现这些承诺，所以不会有
再犯错误的投资者，下次投
资者会更加慎重。”
    尽管如此，罗马尼亚中
央政府的代表表示乐观态
度。
    罗总理蓬达称：“从一
个角度来看，我们属于极少
欧盟国家中财政和预选得到
巩固的国家，我们采取措施
使得经济得到增长，创造了
就业机会并促进了消费。有
关罗马尼亚可扮演的角色和
所占的地位让我们较乐观，
罗马尼亚成为积极的、较强
的并可以介入欧盟决定的成
员国。”
    罗预算部长沃伊纳也指
出：“除了改善吸引欧盟资
金的活动，机构性的改革在
中期内是经济可持续增长重

要的发动机，而这些改革在
同国际伙伴者签署协议的框
架中可以更顺利更好地完
成。此外，要改善罗马尼亚
的形象，一方面要政治稳定
和经济改革，特别在财政整
顿方面的改革，另一方面是
靠与我们国际伙伴者 – 国
际货币基金组织和欧盟委员
会签署的协议”
     另外，美国在罗马尼亚
设立导弹防御系统被认为对
增加外国投资者的信任度很
重要。
    外交部国家秘书奥列斯
库称：“更安全的环境对外
国投资和生意有益处。据
我掌握的消息，2011年9月
后，尽管有金融危机，但美
国企业家对在罗马尼亚开展
业务更有兴趣。”
     奥列斯库还说，已成立
的罗马尼亚-美国的两个工
作小组十分关注在能源和战
略基础设施方面吸引投资。
      编辑 华言

　　新华网布加勒斯特１１月１１日专电（记者林惠芬）
罗马尼亚旅游业雇主联合会副主席德拉戈什·勒杜坎１１
日表示，罗马尼亚旅馆业举步维艰，７０％的酒店业主希
望将手中资产转手。
　　勒杜坎当天在记者招待会上说，目前待售的酒店既有
２星级和３星级的，也有国际连锁的５星级。他介绍说，
去年全国酒店平均入住率不足３０％，而税赋和运营成本
居高不下，旅馆业显然难以实现盈利。
　　２００７年加入欧盟前后，罗马尼亚出现了一段经济
繁荣期。当时形势一片大好，银根一路宽松，新酒店纷纷
开张。然而，投资者很快发现，除非专业人士经营且位置
优越，酒店很难实现收益，而２００８年的金融危机更是
把一批酒店业主推向深渊。
　　统计显示，罗马尼亚正规酒店数量从２００８年的
１１１１家增加到目前的１４００家，招待所从４６家增
加到１７８家，另外还有超过５００家城镇或乡村客栈。
目前正规酒店中，有５星级酒店２８家、４星级２３３
家、３星级６６３家。

    本报讯 据罗媒体报道 欧盟委员会主席巴罗佐星期一晚
间在法国电视台节目中称，罗马尼亚和保加利亚2014年不
能加入申根地区。9月份在保加利亚接受国家电视台记者
的采访时，巴罗佐指出，这两个国家完成了进入申根地区
所需的条件，须尽快加入申根地区。在芬兰和荷兰的要求
下，这两个欧盟国家2011年9月被拒绝加入申根，原因是
布加勒斯特的腐败问题，而索非亚对打击有组织犯罪没有
采取具体的行动。

   

    本报讯 据罗媒体报道 根据全国统计学院星期四发表的
数据，罗马尼亚经济今年第三季度比第二季度增加1.6%，
超出了分析家的预料。国内生产总值同比增加4.1%。布加
勒斯特政府预计2013年和2014年经济增长率为2.2%。国际
货币基金组织代表最近同布加勒斯特负责人商量后宣布，
2013年国内生产总值的实际增长依靠有力的农业生产以及
明显出口发展。

    本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚的大中学生星期三再次
对政府对待教育问题的方式表示抗议。学生们的要求是增
加对大学的资助、增加社会援助资金，同时在学校理事会
中心和职业导向方面加大投资。学生们要求从2014年开始
用于教育部门的预算资金为国内生产总值的6%。学生们的
要求还包括：加大拨款、对教育系统进行适当的装备、修
改学校的教学活动以及课本的内容。

   本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚执政联盟政党之一的社
会民主党星期六在布加勒斯特举行全国大会。目的是确定
2014年的主要政治和战略目标。罗马尼亚明年举行总统和
欧洲议会选举。
    会议日程议题还包括地方分权，罗政府到本月中旬为
止将在议会里对这项法律草案承担责任。

关于在罗马尼亚的外国投资

　　本报讯 据罗媒体报道 长达数月的抗议后，罗马尼亚
议会委员会作出决定，收回对境内Rosia Montana金矿项
目的批准。
　　尽管有消息称这一决定并不意味着Rosia Montana项
目彻底结束，罗马尼亚议会可能就此给出新的法规。但受
此影响，该矿所有者加拿大矿企Gabriel Resource股票下
跌11%。Rosia Montana项目已经使Gabriel Resource花费
了5亿8000万美元，Gabriel Resource在1999年买下该矿。
　　Rosia Montana金矿被预计是欧洲最大金矿项目，年
产黄金(1291.90, 23.50, 1.85%)可达50万盎司，预计共
存有黄金314吨，白银(20.80, 0.36, 1.76%)1500吨。但
这一金矿项目一直饱受环境人士指责抗议。

通过欧盟项目在罗乡村地区发展的机会

 

　　【环球网综合报道】从2014年1月起，罗马尼亚和保
加利亚公民将可以自由地在欧盟各国居住和工作。据英国
《每日邮报》11月10日报道，罗马尼亚一位村长称，当地
两个村子中近一半的贫困居民将会于明年1月限制放松时
前往英国，去寻求更高的薪水和更好的福利。
　　这些生活在郊区的贫困罗马尼亚人，20多口人挤在一
间没有水的三居室的房子里。Berini村的罗马尼亚人居住
在粘土盖的小屋里，以种卷心菜、马铃薯和玉米为生，领
着一点微薄的保障金。37岁的Remus Neda是村里最“富”
的人，他家住的是砖房，因为他每年靠在巴黎街头乞讨四
个月能赚点钱。这位7个孩子的父亲自从听说在英国可以
获得房屋福利和国民健康保障后，便希望能前往英国。


